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r"i ELECCIONES FEDERALES 2007

«Preparémonos a vivir unas elecciones muy aburridas»
Las elecciones federates del proximo octubre no introducirân
grandes cambios en el Parlamento, solo pequemsimos desplaza-
mientos en la izquierda y la derecha. El politölogo Hans Hirter,
catedrâtico de la Universidad de Berna, explica el porqué de la

estabilidad politica en Suiza. Entrevista de Heinz Eckert.

«Panorama Suizo»:H las elecciones de

hace 20 aiios se las llamo «elecciones de la

esperanza», losproblemas medioambien-

tales dominaban la campana electoral

y se vaticinaba la victoria de los Verdes.

éVeparalelismos con lasituaciôn actual?

Hans Hirter: Desde luego en el eslo-

gan no veo ninguno. Ya entonces, la

esperanza de un Consejo Federal verde era ilu-
soria. Hoy, nadie cuenta con ello. También

la problemâtica medioambiental sera este

ano solo uno de los muchos temas de la

campana electoral. Actualmente quizâ se

cuente con ganar algunos escanos verdes,

pero desde luego no con un rotundo éxito

como el de la UDC. En realidad, no veo

ningun paralelismo con la situaciôn de

entonces.

Hans Hirter, catedrâtico

éNo tienen ahora los Verdes masposibilida-
des de garnir que hace 20 anos?

Digamos que los Verdes estân mâs estable-

cidos ahora y todavia tienen potencial. Hace

20 aiïos aun se dudaba de sus posibilidades.

Por otra parte, entonces era el unico partido

que luchaba por la protection medioambiental.

Hoy lo hacen todos, asi que ya no hay nin-

guna razon para votar por ello a los Verdes.

éNo sera también que ahora a los Verdes

no se les considéra tanto un clâsico partido
de izquierdas como antes? éNo cuenta

con un apoyo mâs amplio?

No, yo creo que los Verdes son ahora mâs

izquierdistas que antes, cuando el partido era

un conjunto inclasificable compuesto por di-
sidentes de todo tipo, también de partidos
conservadores. Su labor en el Consejo Na-
cional muestra a las claras que no son menos

de izquierdas que cuando fundaron
el partido, pero es cierto que muchos

electores los consideran menos

izquierdistas que el PS, quiza también

porque no tienen que cargar con el

«lastre» de los sindicatos.

Laproblemâtica medioambiental

tiene actualmente una carga ideolô-

gica menory goza de una mayor
aceptaciôn social. Incluso los partidos
conservadoresy la economîa se preo-

cupan por ella. éAyuda esto a los

Verdes?

Eso es verdad, hoy en dia ya nadie

puede permitirse no tomar en serio

el medio ambiente, y eso significa

que, ahora, los Verdes tienen compe-
tidores de otros partidos. El partido
de los Verdes ya no ostenta el monopolio

medioambiental. La mayoria de los

electores desaprueba la pureza ascética de la

politica medioambiental, y se décanta mâs

bien por el enfoque del PDC o del PRD.

SWISSINFO LANZA UNA PLATAFORMA ELECTORAL

Multimedia, interactivas y sobre

todo para suizos residentes en el

extranjero: asi présenta swissinfo

sus nuevas ofertas para el ano

electoral 2007.

Paralelamente, con un pro-

grama especial sobre las elecciones

y un blog electoral, la pagina
web hasta ahora independiente,

swisspolitics, se integrarâ en

swissinfo y ampliarâ su oferta.

Las elecciones federales acapa-

ran la atenciôn de la politica na-
cional de 2007. Con un amplio

programa especial sobre las

elecciones, swissinfo rinde tributo a

este acontecimiento, al que a partir

de julio se unira la linea de

apoyo electoral electrönico

„Smartvote" y la boisa electoral

SRG/SSR. La cobertura mediâtica

de las elecciones se diferencia

claramente de otras disponibles

en Suiza, ya que la misiön de

swissinfo es informar sobre todo a

la Quinta Suiza. Ademâs de ofre-

cer informaciôn sobre las elecciones

federales 2007, swissinfo

anima a la Quinta Suiza a debatir

activamente en la Red sobre

problemas, temas electorates y
candidates. Junto con la Organization

de los Suizos en el

Extranjero, OSE, se ha creado un

blog en très idiomas, como plata-
forma de discusion transfronte-

riza. El punto de partida son las

tesis de la redaction sobre diver-

sos temas (integration, delin-

cuencia, e-Voting). Identificân-
dose con el propio nombre 0

usando un pseudönimo, los lecto-

res pueden hacer comentarios
sobre estos artlculos, siempre que

sean correctes y objetivos y no

hieran los derechos de proteccion
de la personalidad. En una se-

gunda fase, las preguntas a los

politicos sustituirân la plataforma
de comunicacion. Los candidatos

de las elecciones federales podrân
asi presentarse brevemente y res-

ponder las preguntas planteadas

por los suizos residentes en el

extranjero. Esta ronda de preguntas

y respuestas tiene lugar asimismo

en el blog electoral 2007. Por ul¬

timo, a finales de agosto 0 primeras

de septiembre, swissinfo orga-
nizarâ varios foros al dia en

directe, con candidatos seleccio-

nados. En esta fase, los futuros

consejeros nacionales contesta-

rân en el blog electoral las

preguntas que les lleguen del mundo

entero, no en diferido sino inme-

diatamente y en directo.

ENLACES • swissinfo: Wahl-Spezial
(www.swissinfo.org/ger/wahlen/index.
html?siteSect=1535) »Wahl-Blog (http://
wahlen.swissinfo.org/) «swissinfo: Politik
(www.swissinfo .org/ger/p olitik/ index.
html.html?siteSect=1500) «Ausland-
schweizer-Organisation (www.aso.ch/)



iQuésignified la darota electoral del PS

de Zurichpara las elecciones del Consejo

Nacional?

Es importante, porque las tendencias ob-

servadas hasta ahora en Zurich se han acen-

tuado. El PS tiene dificultades en todas partes

para conservar sus electores, y desde hace

dos anos pierde votos en todos sitios, en be-

neficio de los Verdes. Esto mismo es lo que
sucederâ en las proximas elecciones al Consejo

Nacional.

Ademâs de losprohlemas medioambientales,

iqué otros temas protagonizarân la campana
electoral?

Habrâ un amplio abanico de temas. Con
toda seguridad, la UDC se centrarâ en los

problemas con los extranjeros y la prohibition

de construir minaretes, quizâ también
la relation con la UE, segun lo que suceda

con el llamado conflicto fiscal. El PDC in-

tentarâ ganar votos con su politica familiar.

La izquierda se servira durante la campana
electoral de topicos como la explotacion eco-

nomica y las bajas tasas de impuestos para los

ricos. El PRD tendra dificultades para posi-

cionarse y deberâ pelear. Supongo que los

liberales seguirân perdiendo escanos, mientras

el PDC se ha recuperado y mantendrâ su

cupo de votantes. Es muy probable que el

PRD acapare el 10% de los votos, como en

otros paises europeos. Esta pasando de ser

una institution pilar del Estado y del partido
popular a un partido que apoya a la econo-
mia, un partido para los pudientes.

ÎEs queya no se sabe transmitir el atractivo
del liberalismo?

A menudo, la aplicacion del liberalismo a

nivel econömico y politico es un proceso do-

loroso para muchos. Por ejemplo, la globalization

de la economia, la reduction de pues-
tos de trabajo, la reestrueturaeiön de las

instituciones gubernamentales o el aumento
de la edad de jubilation.

Entonces, icree usted que la UDC alcanzarâ

su meta de ganar 100 ooo nuevos electores?

Séria una gran victoria para la UDC, si pen-
samos que la participation electoral no sera

mas elevada que hace cuatro anos. Los des-

plazamientos en el sector conservador oscila-

rân entre el 0,5 y el 1%, votos que podria per-
der el PRD a favor de los Verdes o del PEV

Asi que, también después de estas elecciones,

itodo seguirâ como siempre?

Yo no estaria tan seguro. Tanto en el sector
de la izquierda como entre los Verdes habra

pequenos desplazamientos.

en favor de la calidad de nuestro sistema

politico. No necesitamos escaramuzas électorales

como las de otros paises.

iCômo se explica usted la increlble estabilidad

de Suiza?

La base de la estabilidad es que el pueblo
suizo también puede votar sobre cuestiones

especificas, y corregir asi decisiones parla-
mentarias. Por eso no tiene sentido cambiar

de frente en cada election. Incluso cuando la

tasa de desempleo es relativamente elevada

y hay problemas economicos, la mayoria de

los suizos no ven ninguna necesidad de refu-

giarse en la izquierda. Son conscientes de que
Berna no dirige en exclusiva la vida politica,
a diferencia de lo que pasa en otros paises.

iTienen los consejerosfederates actuates mas

influencia que antes sobre las elecciones?

Eso es dificil de evaluar, y aunque es seguro

que el consejero federal Blocher organizarà

una lucha electoral, creo que la influencia de

los consejeros föderales no es muy grande.

iQué lepareceria

si elpueblo eligiera

a los consejeros

fédérales?

Estoy en contra.
Durante los cuatro

anos que ocupa su

cargo, un consejero
federal debe dirigir
bien su departa-
mento y gobernar,

no participar en una

campana electoral

para asegurarse su

propia reelection.
Ademàs, en ningun
pais del mundo elige
el pueblo a sus mi-
nistros.

iQué contestaria a un extranjero que pregun-

tara cuâles son losprincipalesproblemaspollti-
cos de Suiza? iLaprohibiciôn de construir

minaretesy los perros de lucha, asi como la

retirada de las armas de asalto de los hogares?

Como en los pequenos estados occidentales

y del norte de Europa, Suiza no tiene,

efectivamente, grandes problemas por resol-

ver, en comparacion con otros paises. Por eso

podemos explayarnos con los problemas de

los perros de lucha, los minaretes y las armas

reglamentarias. Son problemas de lujo. Por

otra parte, el bienestar créa problemas de

tipo social. Asi, los jövenes tienen que volver

a aprender que no todo se consigue gratuita-
mente. Hay que volver a fomentar urgente-
mente la disposition y el deseo de rendi-
miento en todos los sectores. Actualmente
sufrimos una especie de abandono en este

sentido, que debemos combatir, producido

por el propio bienestar.

Anuncio comercial

iAsî quepodemos

prepararnos a vivir
unas eleccionesfédérales

sin sucesos

extraordinarios?

Pienso que si. Los

campos estan deli-
mitados y no habra

sorpresas. Seran

unas elecciones

aburridas, lo que
una vez mas habla
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